

EDITORIAL

La fin du début. En 1982, quelques étudiants de l'ULB deviennent pionniers et fondent le premier groupe de jeunes homosexuels de Belgique francophone. Sans le savoir, nos pionniers viennent de donner le premier souffle d'un mouvement social unique qui donnera naissance à plusieurs Cercles Homosexuels Etudiants à travers notre pays. Le mouvement fût long, non uniforme et a respecté l'inévitable diversité chromosomique des villes dans lesquelles les « CHE » se sont implantés. Mais mouvement il y a eu et, petit à petit, tenant compte des pertes et de ses défauts, ce mouvement s'est mué en un véritable *mouvement de jeunesse* unifié, fédéré. C'est autour de ce passé pluriel et diversifié que les CHEFF ont été créés, il y a déjà 2 ans.

CHE-L-N-M-Ln-FF ? Peu important les lettres ou même le nom, cette histoire est avant tout celle de plusieurs milliers de jeunes qui, depuis plus de trente ans, ont rêvé l'avenir et le présent. Quel avenir ? Celui qui banaliserait les personnes LGBTQI et leur donnerait ni plus ni moins que les mêmes chances pour débiter dans la vie que n'importe quel « jeune moyen ». Quel présent ? Celui qui leur offrirait un lieu, un espace, un cercle d'étudiants, un groupe de jeunes où ils pourraient s'épanouir de manière aussi futile que dans n'importe quel autre cercle. Etait-ce utopique ? Oui. Ont-ils réussi ? Oui. De nos jours, la marginalisation n'est plus une voie obligatoire pour l'émancipation des jeunes LGBTQI. Les « CHE » sont des cercles comme les autres qui, au delà d'un communautarisme inutile et diviseur, remplissent un rôle d'intégration des jeunes LGBTQI dans la société. Peu importe que l'on soit « Gay-pride ». Faible intérêt que l'on ne soit pas « militant ». Les CHEFF sont là pour prouver que la réalité des LGBTQI est aussi multiple que la société, ni plus, ni moins, juste égale.

L'égalité. Voilà bien un sujet qui nous concerne tous. Les lois belges nous rendent-elles si égaux ? Oui, dans un certain sens : celui étroit et assez artificiel de l'Etat. Les jeunes LGBTQI sont ils pour autant égaux à n'importe quel autre jeune ? Il est évident que ce n'est pas toujours le cas. Socialement, les CHEFF veulent remplir cet espace manquant : celui entre l'acceptation parfaite et le manque de soutien social qui frappe encore trop souvent les jeunes LGBTQI. Alors, certes l'injustice sociale envers eux diminue, et c'est heureux. (...)

Les CHEFF sont présents sur trois pôles :

Bruxelles (CHE)



Liège (CHEL)



Namur (CHEN)



Suite de l'éditorial

(...) Mais le chemin entre le rejet et la banalisation complète est encore bien long et probablement le sera-t-il encore pour très longtemps. En offrant des espaces d'accueil aux jeunes LGBTQI, en étant leur voix au sein de toutes les institutions de la jeunesse, les CHEFF souhaitent qu'il ne soit plus possible de les oublier quand il est question de la jeunesse.

La fin du début ? Se fédérer dans une organisation comme la nôtre a permis de déplacer les objectifs, de former les jeunes et d'échanger les bonnes pratiques. Alors oui, c'est la fin du début. Mais la fin du début n'est pas la fin. Ce n'est, enfin, que le vif du sujet. Le vif du sujet ? Intégrer clairement et pleinement les LGBTQI dans la société : les rendre visibles sur tous les sujets pouvant les toucher, les accueillir et les aider quand c'est nécessaire. Appliquer l'esprit des lois égalitaires au social ! Ne plus laisser l'invisibilité coupable occulter l'existence de cette partie de la population. Le modèle évoluera encore mais l'accueil des « pairs par les pairs » qui caractérise les CHEFF est appelé à s'étendre sur les principales villes de la Fédération Wallonie-Bruxelles. C'est via ce modèle que des actions d'intégration touchant tous les jeunes sont développés par les bénévoles de notre organisation. C'est sur une note optimiste que je terminerai ce premier édito du premier agenda de « l'ère » CHEFF : Il faudra encore du temps et une quantité considérable d'énergie, mais notre travail commence déjà à porter ses fruits car jamais on n'a autant parlé de l'action des « CHE » et des jeunes LGBTQI que depuis la création des CHEFF. C'est dans cette direction que nous allons et c'est vers là que nous devons continuer à aller pour accomplir nos objectifs.

*Joey Dellatte,
Administrateur des CHEFF et président du pôle liégeois (CHEL)*

Bienvenue dans l'agenda des CHEFF !

Après moult péripéties, les CHEFF sont heureux de vous présenter la première édition de leur agenda ! Celui-ci est destiné à informer les jeunes et toute personne intéressée sur les activités et actions des CHEFF, qu'elles soient « fédérales » ou développées par et sur un des pôles. Disponible en version papier et sur Internet, il permettra une meilleure information des jeunes sur qu'il se passe près de chez eux ou ailleurs au sein de leur fédération.

Cet agenda contiendra, chaque mois (sauf en juillet-août, où un seul numéro sera réalisé), un éditorial, les activités de la fédération et celles des pôles, certaines activités de partenaires et diverses rubriques. Il s'étoffera et se fixera dans l'avenir, tout commentaire visant à son amélioration étant le bienvenu ! Par ailleurs, pour l'actualité instantanée, n'oubliez pas les différents sites, ainsi que notre présence sur les réseaux sociaux, Facebook et Twitter !

Enfin, à vous, lecteurs de la version papier, sachez que celle-ci est disponible grâce aux bons soins d'Arc-en-ciel Wallonie, qui en assure l'impression. Un grand merci à eux !



Les activités de nos pôles



Bruxelles

Les activités du CHE

Jeudi 2 mai | Pique-nique



Si le temps est de la partie, nous vous donnons rendez-vous à la Plaine des Artilleurs (Bois de la Cambre) pour un pique-nique, le moyen idéal pour passer un bon moment ensemble à l'approche du blocus ! Pensez à apporter de quoi grignoter/vous rafraîchir ! En cas de mauvais temps, nous installerons notre nappe à Aimer à l'ULB !

Accueils dès 18h30 à Aimer à l'ULB ; départ à 19h.

Dimanche 5 mai | Village Arc-en-ciel

A l'occasion de la Fête de l'Iris, le CHE participera au village Arc-en-ciel qui se tiendra à Bruxelles-ville. Pensez à venir y faire un petit tour si vous êtes dans le coin. Vous y trouverez toutes les infos utiles sur le CHE et les CHEFF !

Place Saint-Jean (Bruxelles). Tout l'après-midi.

Jeudi 9 mai | Bar de la MAC

C'est maintenant une tradition : tous les seconds jeudis du mois, le CHE tient le bar de la MAC ! Au programme : musique, bonne humeur et surtout les cocktails préparés par l'équipe du CHE !



Dès 19h30, à la Maison Arc-en-ciel de Bruxelles.



Cercle homo étudiant (CHE) / Bruxelles

Siège social : Avenue Jeanne, 38 à 1050
Bruxelles

contact@che-ulb.be - www.che-ulb.be

Permanences et activités tous les jeudis soirs, à la Maison Arc-en-ciel (2nd jeudi du mois ; Rue du marché au charbon, 81) ou à Aimer à l'ULB (les autres jeudis ; Avenue Jeanne, 38), sauf en période de vacances et d'examens.

Avec le soutien de la Coordination Holebi Bruxelles (CHB), de la Rainbow House Brussels, et de Aimer à l'ULB.



Liège

Les activités du CHEL

Jeudi 2 mai | Chel@MAC : Un petit tour sur l'ultime frontière

L'espace, son caractère infini, ses trous noirs et autres constellations... Voilà bien des mystères que le CHEL vous propose d'éclaircir via une de ces célèbres activités instructives mais néanmoins très drôles et ludiques !

Accueils (dès 17h30) et activité (dès 19h30) à la MAC.

*Ouvert à tous. **Ouverture de la médiathèque***

La médiathèque de la MAC

On a trop souvent tendance à l'oublier, mais il existe une médiathèque LGBT à la MAC. Y sont mis à ta disposition des livres, magazines, DVD... de tous types. Du roman gay à l'eau de rose aux revues documentaires, en passant par les films d'animation japonais et les «Têtu» ! Permanences également assurées par Alliage (www.alliage.be).

Jeudi 9 mai | Théâtre : *Un cœur normal*



Le théâtre *Le moderne* propose cette pièce événement, qui retrace le parcours, en 1981, de Ned Weeks, écrivain et militant gay américain, fait de sa lutte contre une maladie nouvelle, dévastatrice et mystérieuse ainsi que de sa rencontre avec Félix, dont il tombe petit à petit amoureux. Plus d'infos : www.lemoderne.be Prix étudiant : 7€ / Autres : 10€.

Accueils dès 17h30 au SIPS, départ à 19h30. La pièce débute à 20h30.

Ouvert à tous.

Dimanche 12 mai | Pique-nique Arc-en-ciel

C'est devenu une tradition, chaque année, dans le cadre des *Semaines Arc-en-ciel*, le CHEL propose un pique-nique. Nouveauté cette année : l'évènement est organisé avec *Liège Gay Sports*. Préparez donc de quoi manger et surtout vous rafraîchir : ça va bouger ! La journée se terminera au Tea Dance d'*Alliège*.

Dès 12h30 au Parc de la Boverie, près du MAMAC.

Jeudi 16 mai | Quizz LGBT

Profitant de l'absence du « Grand Quizz LGBT » de *LaLucarne.org* cette année, et au vu des piètres performances réalisées par le passé, le CHEL a décidé de s'entraîner ! Venez (re)découvrir avec nous les grands classiques de la culture LGBT !



Accueils (dès 17h30) et activité (dès 19h30) au SIPS.

Ouvert à tous.

Jeudi 16 mai (aussi) | Aux mots des parents de **LALUCARNE**.ORG

Du vendredi 17 au dimanche 19 mai | Salon du volontariat

Stand du CHEL, à l'abbaye St-Laurent. Organisation : Province de Liège.

Jeudi 16 mai (encore) | Ciné-club Imago : *La parade*



Lemon, parrain des gangsters de Belgrade, se voit obligé d'assurer la sécurité de la première Gay Pride de Serbie. Pour l'aider dans cette mission impossible, il part à la recherche d'anciens mercenaires qui se retrouvent aux côtés des militants homosexuels. Source : www.alliage.be

A 20h, au cinéma Sauvenière.

Jeudi 23 mai | La nature de Dj'hanfi

Notre guide nature attiré nous a concocté une de ses activités déjantées, en lien avec sa passion pour la nature cette fois. A l'intérieur ? A l'extérieur ? Nul ne le sait !

Accueils (dès 17h30) et activité (dès 19h30) au SIPS.

Réservé aux moins de 30 ans.

Jeudi 30 mai | La cavalcade vietnamienne

Ce jeudi, le CHEL vous convie à une véritable chevauchée sauvage ! Il sera, vous l'aurez compris, question de nos amis les chevaux. Cela promet un beau moment en pleine bloque !

Accueils (dès 17h30) et activité (dès 19h30) au SIPS.

Réservé aux moins de 30 ans.



CHEL / Jeunes Homos Liégeois(es)

Siège social : Rue Sœurs-de-Hasque, 9 à 4000 Liège

Mail : comite@chel.be - Web : www.chel.be

Permanences « **Accueils** » tous les jeudis à 17h30, suivies d'**activités** à 19h30, à la Maison Arc-en-ciel (1^{er} jeudi du mois ; En Hors-Château, 7) ou au SIPS (les autres jeudis ; rue Sœurs-de-Hasque, 9).

Avec le soutien d'Arc-en-ciel Wallonie (asbl), d'Alliège (asbl), du SIPS (asbl), de la Fédération des étudiants de l'ULg, de la Province de Liège et de son Service des Interventions financières à caractère social





Namur

Les activités du CHEN

Mercredi 1^{er} mai | Assemblée générale

L'AG, c'est l'occasion de faire le point sur l'année écoulée, d'envisager l'année à venir et d'élire le nouveau comité. Ce sera aussi, cette année, l'occasion de découvrir le projet *GrIS Wallonie* qui s'étendra sur Namur dès la rentrée. Elle sera suivie d'un verre de l'amitié.

Accueils et activité dès 19h au 2^{ème} étage du CSU.

Samedi 4 mai | Les Fiertés namuroises



Cette journée a été placée sous le signe de la tolérance et de l'ouverture à travers, d'une part, la tenue de stands (dont ceux du CHEN et des CHEFF !) et, d'autre part, par l'organisation de différentes activités ludiques, pédagogiques et festives en lien avec les questions liées à l'orientation sexuelle.

Dès 11h sur la Place Maurice Servais.

Mercredi 8 mai | Resto de clôture de l'année

Dernière du mercredi soir avant le blocus, l'occasion de faire la connaissance du nouveau comité et de célébrer plusieurs anniversaires.



Lieu et heure bientôt communiqués.

Mardi 14 mai | Conférence Global Gay

Evolution et révolution en Belgique et dans le monde par Frédéric Martel ("Global Gay") et Sylvie Lausberg (CAL). Une collaboration Arc-en-ciel Wallonie, UNamur, et CHEN.

Dès 18h, l'Arsenal de l'UNamur (Rue Bruno 11, Namur).



Cercle homosexuel étudiant de Namur (CHEN)

Siège social : Rue des brasseurs 13 à 5000 Namur
che_namur@hotmail.com / www.students.webkot.be/chen

Permanences « **Accueils** » tous les mercredis à 19h, suivies d'**activités** à 20h, au 2^{ème} étage du Centre sportif universitaire (Avenue Reine Astrid, 16), sauf en période d'examens et de vacances.

Avec le soutien d'Arc-en-ciel Wallonie (asbl).



Actions fédérales

Samedi 18 mai | Belgian Lesbian and Gay Pride

Les CHEFF seront bien sûr présents à cet événement incontournable, dans le cortège et le village associatif notamment ! Malgré la bloque, venez y faire un tour !

Plus d'infos sur notre site et les réseaux sociaux.

Les CHEFF, fédération étudiante LGBTQI de Belgique francophone (asbl)

Rue des brasseurs, 13 5000 Namur – www.lescheff.be - comite@lescheff.be –0491/25.57.87

Les CHEFF sont un Groupement de Jeunesse reconnu par la Fédération Wallonie-Bruxelles



Les CHEFF sont membres de :



Editeur responsable : CHEFF (asbl)